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Se acabaron los suntuosos cierres de campañas 
electorales.

Quedaron muy lejos aquellos cierres de 
campañas de los candidatos a un cargo de 
elección, en que los partidos políticos y sus 
abanderados trataban de demostrar su fuerza 
política con el acarreo de sus contingentes 
y la realización de sus concentraciones con 
militantes y simpatizantes… Las bandas 
musicales, los mariachis,  le daban alegría a 
los eventos, y la presencia de los charros con 
sus finos caballos sellaban con símbolo de 
popularidad… Todo eso ocurría en los cierres 
de campaña de los candidatos a presidentes 
municipales, no se diga tratándose de de 
aspirantes a la gubernatura, cuando se les 
daba mayor suntuosidad a los actos… 

Lo que interesaba sobre manera a los 
actuantes de esas contiendas electorales 
era exhibirla asistencia de miles y miles de 
seguidores, con lo que llamarían la atención   
de la gente observadora para de ahí deducir y 
sacar conclusiones sobre  las posibilidades de 
triunfo de determinado candidato… Recordemos 
aquella lucha por el poder  de Nayarit, en 1975, 
cuando se enfrentaron Rogelio Flores Curiel y 
Alejandro Gascón Mercado, el primero propuesto 
y sostenido como su abanderado por el  Partido 
Revolucionario Institucional  y el segundo del 
Partido Popular Socialista, que aglutinaba las 
corrientes de izquierda en Nayarit… 

Después de una intensa campaña de las dos 
fuerzas políticas en rancherías, comunidades y 
centros urbanos, con un manejo sin restricciones 
de recursos económicos de las dos partes, 
agendaron en fechas diferentes un cierre 
de actividades políticas, señalando la plaza 
principal de la ciudad capital como sede 
del evento… Alejandro lleno hasta el tope 

todos los espacios de ese lugar y cuando ya 
mucha gente hacia los mejores augurios por 
la concentración de Alejandro, vino luego la 
tarde – noche en que Flores Curiel sumo miles 
y miles de simpatizantes, cubriendo la plaza, 
llegados de los cuatros puntos cardinales del 
estado para brindarle todo su apoyo y ofrecerle 
su voto para el día de las elecciones… 

El panorama que presenciamos esos días  fue 
de una férrea y estrecha lucha por la sucesión 
gubernamental, que al final se inclinó en forma 
oficial a favor del coronel Flores Curiel, contra 
la inconformidad de Gascón Mercado…El PPS  
había ganado limpiamente algunas presidencias 
municipales, entre ellas la de Santiago Ixcuintla, 
mas Alejandro no aceptó esos triunfos con 
su postura de ¨todo o nada¨ en la que incluía 
la silla de gobierno estatal… Seguir tratando 
seguir  este tema nos llevaría a ocupar mucho 
espacio y a entrar en detalles de aquel proceso 
electoral de 1975  tan discutido, en que se 
incluiría la intervención de dependencias del 
gobierno federal que lo hicieron en forma 
abierta con recursos humanos y económicos 
en pro de Alejandro… 

Esta vez, el cierre de campaña del proceso 
electoral del 2015, los partidos y sus candidatos 
a diputados federales, han concentrado a sus 
simpatizantes más no en forma ostentosa, con 
los acostumbrados acarreos, ya que, nos lo 
aseguro uno de los organizadores, son muy 
vigilados por el Instituto Nacional Electoral, 
para no caer en excesos y violaciones a sus 
disposiciones… Nada menos el domingo cerró su 
campaña francisco Javier Castellón, candidato 
del PRD – PT, a diputado federal por el segundo 
distrito electoral, con cede Tepic, y lo hizo en 

el anillo central de la alameda de 
Tepic, con militantes y simpatizantes 
de esos institutos políticos… Los 
seguidores de Castellón cumplieron 
con su   presencia, gritos de apoyo 
y ofrecimientos de sufragar este 
siete de junio del 2015 a favor 
del candidato de izquierda para 
llevarlo a la diputación federal de 
San Lázaro… 

Este próximo domingo  son 
las elecciones y por el segundo 
distrito se disputaran la legislatura 
Castellón y Gianni Ramírez del 
Partido Revolucionario Institucional, 
los dos figuran en primera línea y 
allá en el  tercer lugar, con pocos 
simpatizantes electorales está 
colocado Alejandro Galván, del 
PAN… Hasta la próxima… Decano 
del Periodismo.

No hay plazo que no se cumpla, ni término 
que no se llegue, a cinco días de que los 
ciudadanos salgamos con nuestro Domingo 
siete, con entusiasmo, civilidad política y con 
responsabilidad Constitucional, cumplamos 
nuestro compromiso con la sociedad. Los dados 
están en el vaso, nadie sabe cómo caerán los 
dados, si  cargados con apoyo hacia un candidato 
(como el que ha ofrecido la líder sindical al 
candidato Galván), o con una buena estrategia 
que lo llevará al triunfo, como hasta ahora se 
le ha visto a Gianni Ramírez. Quien espera 
su turno para sacar una jugada espectacular 
como aquellas quintillas inesperadas, por 
lo pronto la campaña de Gianni Ramírez ha 
sido mejor que todas, de trabajo, trabajo a 
pie tierra, responsable y austera, saludando 
incansablemente a ciudadanos y simpatizantes.  

Desilusionaron los adversarios quienes 
malgastaron sus 60 días de tiempo de campaña 
en denostaciones, golpes bajos entre ellos y 
declinaciones de candidatos sin fuerzas política 
y electorera, muy lejos de las propuestas y 
compromisos serios que incentiven al ciudadano 
salir a votar motivado. Recordemos que por 
más gente que lleven a un cierre de campaña 
los Candidatos, no da la garantía en campaña 
de un triunfo electoral. 

Se aproxima la veda electoral y la estrategia 
sigue a marchas forzadas. Trabajo que tendrá 
que reforzar en la vigilancia y monitoreo las 
autoridades del INE en la entidad como también 

la FEPADE, en cuanto a las denuncias que 
reciban, al igual quienes coadyuvaran como 
Observadores Electorales, atentos y vigilantes 
al desarrollo de la Jornada electoral.

Unos a otros iniciaran las persecuciones 
por inhibir a los operadores y movilizadores 
en los días de reflexión, como en cada jornada 
electoral se organizan. Todos jugaran “al caza 
mapache” pero en sí, el ciudadano ya sabe 
por quién saldrá a votar el próximo domingo, 
aprendió a recibir cuanto souvenir le dieron 
los candidatos; pero el compromiso ya lo hizo 
y será sin duda por la mejor opción.  Al fin de 
cuentas el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, (Trife), estará atento para 
garantizar con certeza y legalidad este proceso 
y jornada electoral, de cuanto candidato se 
sienta violentado en sus derechos electorales y 
políticos, o de cuanto se manche este proceso 
electoral por las violaciones o incidencias que 
se presenten en la jornada electoral. 

Por lo pronto en el Distrito Dos (Tepic), solo 
cuatro Candidatos actores políticos han figurado 
de los diez registrados, el del PRI, PRD, PAN y 
candidato Ciudadano. Distrito Uno, figuran en 
la contienda PRI y PRD. Y en Distrito Tres ha 
ganado simpatías y respaldo la candidata del 
PRI. Siguiéndole el del PAN y de MC. Como 
dije al inicio los dados están en el vaso, falta 
el mejor tiro reservado para el Domingo Siete. 
Hasta la próxima mis amigos.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit Por Lic. Higinio Madrigal

Mi Perspectiva

RECAPTURAN A RODRIGO VALLEJO, 
HIJO DEL EX GOBERNADOR DE 

MICHOACÁN Y RELACIONADO CON LA 
TUTA. ESTABA LIBRE BAJO FIANZA DE $ 

7000.OO.

- - - - - - -
Aceptó su recaptura
dicen que, de buena gana,
pues confía en su gran ventura
y le regresen su lana.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* Entre las decenas de beneficiados se encuentra la incansable María 
Teresa “Tesi” Cavazanni, quien durante años ha atendido el aviario 

del parque La Alameda. 

*Durante la jornada electoral.

Por Oscar Verdín Camacho 

La semana pasada, el Ayuntamiento 
de Tepic habría sido notificado 
de una resolución del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA), que 
en acatamiento de un amparo del 
Primer Tribunal Colegiado con oficinas 
en Tepic, se pronunció a favor de 
al menos 63 trabajadores para que 
sea reconocida su base y les sean 
pagadas prestaciones similares a 
las de todo sindicalizado y que no 
fueron cubiertas desde el año 2001.

La demanda que dio origen al 
expediente número 67/2006 en el 
TCA, fue interpuesta en mayo del 
2006 por 102 trabajadores de distintas 
dependencias, aunque varios de ellos 
se desistieron por diversas causas e, 
incluso, algunos ya murieron.

Pero nueve años después y 
transcurridas tres administraciones 
priístas, la alcaldía que encabeza 
el panista Leopoldo Domínguez 
González tendrá, según parece, 
que acatar lo resuelto por el citado 
Tribunal Colegiado y pagar varios 
millones de pesos. 

El reclamo de los quejosos se 
basa en el hecho de que no son 
reconocidos como trabajadores de 

base a pesar de que cumplen tareas 
como tal, y en cambio se les da 
trato de empleados de confianza y 
sin pagárseles prestaciones que sí 
reciben los sindicalizados.

Entre los trabajadores demandantes 
hay quienes cumplen tareas de 
chofer, albañil, cajonero, auxiliar 
administrativo, operador de maquinaria 
pesada, intendente, secretaria, 
mecánico, electricista, entre otras.

Según datos recogidos, la defensa 
del ayuntamiento en administraciones 
pasadas era que los demandantes 
no formaban parte del sindicato 
mayoritario, el SUTSEM, argumento 
que fue reprobado por los magistrados 
del Primer Tribunal Colegiado Iván 
Benigno Larios Velásquez, Pedro 
Ciprés Salinas y Ramón Medina de 
la Torre.

Al respecto, resolvieron en votación 
unánime:

“Ningún obstáculo representa 
para la procedencia del pago de las 
prestaciones en cuestión, que los 
actores aquí quejosos no formen 
parte del sindicato titular de dichos 
convenios, pues como ya se vio, no 
quedan excluidos del beneficio de 
los mismos.

“Sobre ese contexto es patente que 
el laudo reclamado viola el derecho 

humano relativo a la obtención de 
justicia conforme a la ley”.

DAN REVÉS AL 
AYUNTAMIENTO 

De acuerdo con distintas fuentes, el 
presente asunto ha motivado al menos 
seis juicios de amparo y  algunos de 
ellos, en administraciones priístas, 
se buscó retardar su conclusión para 
evitar el millonario pago.

En octubre del 2014 y recién 
iniciado el gobierno que encabeza 
Polo Domínguez, el ayuntamiento 
interpuso el que ha sido el último 
amparo, a través de la síndico 
municipal María Florentina Ocegueda 
Silva. Consideró que si eran obligados 
a otorgar nombramientos de base a 
los trabadores quejosos, se violaría 
el convenio colectivo laboral que 
existe con el SUTSEM.

Frente a el lo,  el  Tr ibunal 
Colegiado determinó insuficiente el 
argumento planteado y recordó que 
el reconocimiento de trabajadores de 
base a favor de los demandantes ya 
fue decidido en un amparo anterior, 
por lo que se negó al ayuntamiento 
la protección de la justicia federal.

A mediados del mes de mayo, el 
Tribunal de Conciliación notificó su 

última sentencia al Tribunal Colegiado, 
en acatamiento al respectivo amparo, 
en el que se decide el reconocimiento 
de trabajadores de base a más de 
63 personas y también se ordena el 
pago de las prestaciones que estén 
pendientes desde el año 2001. 

Sólo hubo nueve trabajadores que 
no fueron incluidos en la lista final, 
al determinarse que eran empleados 
de confianza.

Entre las decenas de beneficiados 
se encuentra la incansable María 
Teresa “Tesi” Cavazanni, quien 
durante años ha atendido el aviario 
del parque La Alameda.

Si bien el ayuntamiento está en 
la posibilidad de interponer otro 
amparo, se da como prácticamente 
un hecho que no prosperaría por 
los antecedentes ya fijados por el 
Colegiado.

La demanda ha sido impulsada 
por la organización sindical SITEM, 
actualmente encabezada por José 
Antonio Bautista Crespo.

El presente caso podría representar 
un aviso para muchos otros 

trabajadores no sindicalizados pero 
que cumplen tareas como tales en 
todos los ayuntamientos del estado. 

Y SIGUE ESA HERENCIA
Y a propósito de la mala herencia 

heredada, el alcalde Polo Domínguez 
y el secretario municipal Rodrigo 
González Barrios revelaron este 
lunes que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) procedió al corte 
de electricidad en inmuebles como la 
Presidencia Municipal, así como en 
pozos del Sistema Integral de Agua 
Potable y Alcantarillado (SIAPA), 
a causa de una deuda millonaria 
que heredó el gobierno de Héctor 
González Curiel “El Toro”.

Ambos funcionarios precisaron 
que en esta administración se va al 
corriente con los pagos a la CFE, por 
lo que criticaron que la dependencia 
federal pudiera prestarse a presiones 
contra el ayuntamiento de carácter 
político.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación)

Por: Martín García Bañuelos.

Tep i c . -E l  Sec re ta r i o  de l 
Ayuntamiento de Tepic, Rodrigo 
González Barrios, indicó  en 
conferencia de prensa, que durante 
estas próximas elecciones federales 
no deberá circular ningún vehículo 
oficial durante el próximo fin de 
semana para evitar con ello problemas 
que atenten contra el Gobierno 
Municipal, por lo que la Contraloría 
Municipal estará verificando que 
se cumpla dicha disposición, y 
en caso contrario atenerse a las 
consecuencias.

Asimismo indicó el entrevistado, 
que existe un llamado para todos 
los funcionarios municipales a 
resguardar sus vehículos y no sean 
para evitar este tipo de problemas, 
como el que recientemente pasó 

Prohibido utilizar vehículos oficiales 
del Ayuntamiento: González Barrios

con el director del INJUVE, Cesar 
Curiel, cuyo resultado fue que este 
funcionario ocasionó un choque 
bajo el influjo del alcohol, donde 
ya se tomaron las medidas sobre 
estos acontecimientos quedando 
a valoración por parte del alcalde 
para determinar la renuncia de su 
cargo por no acatar las medidas 
correspondientes.

En este sentido hacerle un llamado 
a todos los funcionarios para que no 
utilicen vehículos oficiales, ni ningún 
otro material, porque finalmente son 

recursos públicos, son impuestos 
de toda la gente donde debe de 
haber, dijo, un claro mensaje para 
que no vuelvan a pasar este tipo de 
cuestiones muy lamentables, expresó 
el funcionario.

El Secretario del Ayuntamiento 
de Tepic, Rodrigo González Barrios, 
remarcó, que en este caso hay 
que ser respetuosos con lo que 
indica la ley, de no permitir que los 
trabajadores hagan proselitismo 
dentro y fuera de su centro laboral, 
que no usen material para apoyar 
a los candidatos, y en sus horas 

libres podrán brindarle el apoyo al 
candidato de sus preferencias, de no 
hacer caso habrá severas sanciones.

Por último, destacó, que aunque 
no fue avalado el acuerdo por el 
Ejecutivo del Estado, en torno a la 
vigilancia en los sitios de votación 
en todo el municipio de Tepic, habrá 
una buena coordinación de la Policía 
Municipal con el resto de las demás 
autoridades policiacas, “en nuestro 
caso sí fue aprobado por el Cabildo 
incluidos los regidores del PRI, a efecto 
de que el próximo domingo si así lo 

requiere el Órgano Electoral Federal, 
y lo requieren las o los Presidentes 
de las casillas, nuestros agentes sin 
capucha estarán al pendiente de la 
ciudadanía ese día de las elecciones, 
para resguardar el orden”.

Pega a Polo herencia maldita: aceptar 
base y pagar a 63 trabajadores
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Preocupa a COPARMEX 
suspensión de evaluación docente

Presupuesto sin compromiso

En México ha disminuido la 
inversión extranjera y la generación 

de empleos: Ernesto Cordero

José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente de la Coparmex 
Nayarit, manifestó la preocupación de 
la Confederación por la suspensión 
de la evaluación docente por parte de 
la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), y afirmó que bajo ninguna 
circunstancia puede dejarse de 
lado ya que lo que no se mide no 
se puede mejorar, además que las 
posibilidades de desarrollo del país 
dependen de que se logre elevar 
la calidad de la educación.

"En Coparmex siempre hemos 
impulsado la evaluación docente 
y del alumnado como uno de los 
elementos clave dentro de la Reforma 
Educativa.  Por eso, sostenemos 
que todo aquel docente que quiera 
ingresar, promoverse y permanecer 
en el servicio profesional debe 
necesariamente ser evaluado, a fin 
de detectar sus áreas de oportunidad 
y fortalecer sus conocimientos 
y capacidades", asentó el líder 
empresarial en la entidad.

Agregó que se buscará el diálogo 

con la SEP para conocer las razones 
de la suspensión, y confía en que, 
a la brevedad, se informe sobre las 
nuevas fechas y plazos para llevar 
a cabo la evaluación. Asimismo, 
indicó que, "quienes integramos la 
Coparmex, hacemos público nuestro 
reconocimiento a la mayoría de las 
y los maestros que sí quieren el 
cambio y la mejora de la educación, 
que trabajan en ello todos los 

días, y que conocen y esperan los 
beneficios de la evaluación para 
formar a los mexicanos del futuro".

Hernández Preciado hace un 
llamado a todas las partes involucradas 
a privilegiar el diálogo por la nación, 
sin detener el progreso y consenso 
de las mayorías, ya que todos los 
actores, maestros, sociedad civil, 
autoridades federales, legisladores, 
gobernadores y presidentes 
municipales deben comprometerse 
con la implementación de la Reforma 
Educativa.

Por último dijo que como lo 
han hecho, en conjunto con 
organizaciones de la sociedad 
civil en la iniciativa “El México 
que merecemos”,  instan también 
a las y los candidatos a distintos 
puestos de elección popular, a que 
se comprometan públicamente 
a promover la aplicación de la 
evaluación a los docentes y hacer 
realidad la Reforma Educativa, para 
beneficio de la niñez mexicana.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“En este nuevo proceso 
electoral federal 2015 el triunfo será 
nuestro, decirte que el Partido del 
Trabajo, logrará una contundente 
victoria en coalición con el PRD, 
ya que al respecto se ha realizado 
un buen trabajo, a través de una 
estructura bien coordinada, y a los 
buenos perfiles de los candidatos 
que están participando en los tres 
distritos, lo que con ello el PT en 
Nayarit, va tomando fuerza”, así 
lo dio a conocer en entrevista el 
Comisionado Político Nacional, de 
este órgano Político, Pedro Roberto 
Pérez Gómez.

Señalando Pérez Gómez, que 
en estas elecciones, se espera 
que el PT en el estado, despunte 
todavía más en su porcentaje y 
en su representación, ya que se 
busca que los candidatos a una 
representación social, realicen un 
buen trabajo y con buenos resultados 
hacia la ciudadanía, para que nos 
siga depositando su confianza dijo, 
con las claras respuestas que le 
dan a la gente que menos tiene. 

“La gente ya está despierta solo 
hace falta que un partido político 
se comprometa con ella, que en 
verdad los legisladores cumplan 
lo que prometen en campaña y 
no solo busquen el voto para no 
hacer nada por ellos en tres años, 

tal y como lo están viendo con los 
diputados federales que en agosto 
próximo saldrán del Congreso de la 
Unión, los cuales solo se hincharon 
de billetes y nunca vieron por las 
necesidades del país, mucho menos 
de los nayaritas”.

Indicando además el Comisionado 
Político, que el Partido del Trabajo 
en Nayarit, fue creciendo de manera 
favorable, ya que antes solo 
despuntábamos dijo, con tan solo 
un representante con una regiduría, 
por lo que ahora sorprendentemente 
hemos crecido aún más, y como 
muestra ya tenemos  dos diputados 
locales y nueve regidores distribuidos 
en varios municipios, sintiéndose 
la respuesta de la ciudadanía, la 
cual está exigiendo que ya quiere 
una cambio, y con nuevos rostros 
que cumplan sus obligaciones con 
las demandas que existe por parte 
de la gente.

Finalmente Pedro Roberto 
Pérez Gómez, manifestó, que la 
coalición  PT- PRD, se alzará con 
la victoria este 7 de Junio con sus 
tres candidatos, Saulo Alfonso 
Lora Aguilar, en el primer distrito; 
así como con Francisco Javier 
Castellón Fonseca en el segundo 
distrito; y Mariel Duñalds Ponce en 
el tercer distrito, “donde sabemos 
que desde el Congreso de la Unión 
sabrán darle respuesta a todas y 
cada una de las demandas que 
tenga los nayaritas”. 

El triunfo será de la coalición 
PT-PRD: Pérez Gómez 

Por Edmundo Virgen

El ex Secretario de Hacienda en 
la administración federal de Felipe 
Calderón Hinojosa, el licenciado 
Ernesto Cordero Arroyo, en su reciente 
visita a Nayarit, manifestó que los 
gobiernos panistas de Vicente Fox 
y de Felipe Calderón, durante su 
ejercicio constitucional mantuvieron 
una estabilidad cambiaria durante 12 
años en el tipo de cambio peso-dólar, 

pero al llegar a la presidencia de la 
república Enrique Peña Nieto, en el 
primer año de gobierno se pudo ver 
que el mandatario priista no tenía la 
capacidad para gobernar este país.

Agrego el ahora senador de 
la república, que en la actual 
administración federal la moneda 
norteamericana rebaso la barrera de 
los 15 pesos, cuando los gobiernos 
panistas habían mantenido una paridad 
de 12 pesos por dólar, además que en 
los gobiernos panistas anualmente la 
economía nacional había mantenido 
un crecimiento sostenido, lo que 
contribuyo a un crecimiento sustancial 
de la inversión de capital nacional 
y extranjera, algo que repercutió  
directamente en una mayor generación 
de empleos.

Contrariamente, dijo Ernesto 
Cordero, hoy en día, en la administración 
de Enrique Peña Nieto, la generación 

de empleos a disminuido en forma 
considerable, lo mismo que la inversión 
de capital y debido a la volatilidad 
de la moneda mexicana, ya se ha 
presentado una importante fuga de 
capitales igual que como ocurrió en el 
pasado, solo que esta información no 
se divulga, se mantiene en secreto, 
pero todo esto se debe a que no hay 
confianza de los inversionistas en la 
administración federal priista.

 A la vez, indicó el entrevistado, que 
la inflación está fuera de control y tanto 
la materia prima como los productos 
al consumidor constantemente 
incrementan su precio, lo que da 
lugar a que exista desconfianza en los 
empresarios, quienes evitan invertir 
en el país cuando estiman que no 
existen las garantías idóneas para 
recuperar su inversión y obtener 
ganancias, siendo entonces cuando 
los capitales se van a otros países 
más apropiados para la inversión, 
expreso el panista Ernesto Cordero.
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Con la suma de actores políticos y ciudadanos 
vamos a ganar: Ramón Cambero Pérez

Le cortan la luz a Polo Domínguez y el 
centro de Tepic se queda en tinieblas 

*Recibe a representantes de la CFE con una vela encendida 
en su escritorio para dialogar sobre el pago de la luz 

5

Por Germán Almanza 
A la luz de la luna y con una 

veladora encendida en el escritorio 
de Polo Domínguez, dialogaba la 

noche de ayer en el Ayuntamiento de 
Tepic con personal de la CFE, debido 
a que le fue cortada la luz desde la 
una de la tarde de este lunes, las 

calles en la oscuridad 
y los malandrines 
haciendo de las 
suyas.

Por c ier to e l 
alcalde de Tepic, 
señaló, en este 
momento estamos 
dialogando "a la luz 
de una veladora", con 
representantes de la 
CFE, buscando que 
lo más pronto posible 
se restablezca el 
servicio de energía 
eléctrica en oficinas 
administrativas del 
Palacio Municipal, 
SIAPA y los 17 pozos 
de agua potable que 

hoy fueron cortados y tratando de 
negociar el millonario adeudo que 
nos heredó la anterior administración 
municipal.

Y continúa diciendo, a 8 meses 
de distancia, seguimos arrastrando 
ese pesado lastre de la pésima 
administración que se hizo de los 
recursos públicos por parte de los 
gobiernos anteriores. Lamentable 
la realidad que seguimos viviendo 
los tepicenses.

Como parte del corte en el 
suministro de energía eléctrica al 
municipio por parte de la CFE, se han 
visto afectadas algunas luminarias 
del primer cuadro de la ciudad, en 
el centro histórico de Tepic.

Y finalmente al no llegar a un 
acuerdo con la CFE, una empresa 
de clase mundial que no perdona ni 
50 centavos, dijo Polo, “una disculpa 
a los tepicenses por las molestias 

que esta situación les ocasiona”. 
Ya he girado instrucciones a los 
encargados de la Seguridad Pública, 
a su titular Jorge Berecochea, 

para que refuercen los rondines y 
vigilancia en esta zona, y de esa 
manera evitar el vandalismo y el 
robo a casa habitación.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “El próximo domingo 7 de 
junio, obtendremos más votos en 
las urnas electorales que cualquier 
otro candidato de otros partidos 
Políticos, gracias a la respuesta 
de la ciudadanía que es visitada 
por los tres candidatos de Acción 
nacional a diputados federales. A 
unos días de terminar las campañas 
electorales vemos con agrado que 
vamos adelante y por ello tenemos 
confianza de obtener el triunfo el 7 
de junio, pero no solo en uno u otro 
Distrito Electoral, sino en los tres 
y todo ello porque la gente quiere 
nueva gente debido a que está harta 

de más de lo mismo, porque los 
proyectos que nuestros candidatos 
han presentado son viables y la 
gente los ve que pueden cumplirse”.

Así lo informó el presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN), Ramón 
Cambero Pérez, por lo que dijo 
estar muy contento por el trabajo 
que vienen realizando Gardenia, 
Alejandro y Heriberto, a quienes 
felicitó porque “prácticamente han 
visitado los hogares de todo el estado, 
ya que con su trabajo han llevado el 
mensaje de nuestro Partido”. Pero 
además, abundó: “han recogido 
el planteamiento de parte de los 

ciudadanos que han dado a conocer 
la necesidad de cambiar de rumbo 
y a ello se debe el compromiso que 
los panistas han hecho, porque 
existe el clamor de que quieren 
cambiar el rumbo de Nayarit y de 
México”, por tal motivo reconoció 
que las campañas van muy bien y 
solo queda esperar a que el próximo 
domingo los ciudadanos salgan a 
emitir su voto.

Dijo que a la fecha la campaña 
de los tres candidatos del PAN van 
por buen camino a buen paso, pero 
además reconoció que la suma 
de actores políticos importantes y 
organizaciones diversas al proyecto 

panista será de suma importancia 
en las urnas electorales ya que 
“este viernes se sumó el SUTSEM a 
nuestro proyecto, y eso nos motiva, 
nos fortalece y nos alienta de que 
los nayaritas están decididos a 
llevar a los tres candidatos panistas 
a San Lázaro, porque durante una 
reunión nos dieron a conocer que en 
Tepic y en todos los municipios, los 
trabajadores y sus familias votarán 
por nuestros candidatos”.

Explicó el dirigente estatal del 
PAN que “en ese encuentro hubo 
compromisos para todos ir juntos en 
este proceso electoral, para hacer 
ganar a los candidatos panistas y por 

ello se realizó un evento de respaldo 
hacia la candidatura de Alejandro 
Galván y se nos indicó que harán 
lo mismo en los otros dos Distritos 
Electorales, por lo que agradezco 
y reconozco esta acción que los 
trabajadores nayaritas realizan 
en favor del Partido y de nuestros 
candidatos a diputados federales.

Además de otros grupos de 
ciudadanos nayaritas que se han 
sumado en Bahía de Banderas, 
Compostela, Santiago Ixcuintla, 
San Blas, entre otros municipios 
y con ello, el apoyo va creciendo 
y con ello crece también nuestra 
confianza en obtener el triunfo en los 
tres distrito, pero en los siguientes 
días esto seguirá creciendo, por lo 
que el 7 de junio estoy convencido 
que tendremos los votos suficientes 
para alcanzar una gran mayoría 
en contra de nuestros adversarios 
políticos”. Sentenció.
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* Durante el evento, el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 

realizó junto a los mandos navales, 
la entrega de condecoraciones de 
perseverancia a personal naval. 

* En este marco, el Fiscal saludó 
y felicitó al Vicealmirante Alfredo 
Morales Mendoza, comandante de 
la Sexta Zona Naval de San Blas; 
a quien reconoció y agradeció su 

apoyo en el trabajo desempeñado a 
favor de la seguridad de Nayarit. 

Política

Soy el único candidato que hizo una campaña 
de valores y de respeto: Gianni Ramírez 

* El 90 por ciento de los ciudadanos se sienten ofendidos de ver como estamos haciendo 
una campaña, con el dinero de la sociedad y lo utilizamos para denostarnos.

Gobierno del Estado refrenda reconocimiento 
a la Marina Armada de México

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-“Entre el 80 y el 90 por ciento, en ese 
margen, de los ciudadanos que me saludan se 
sienten ofendidos de ver como estamos haciendo 
una campaña con el dinero de la sociedad y 
que lo utilizamos para denostarnos, por lo que 
piden respeto entre los candidatos; desde que 
inició esta contienda electoral Gianni Ramírez 
ha sido el único candidato que desde el principio 
dijo que iba a hacer una campaña de valores 
y de respeto hacia el ciudadano, sobre todo 
que es el que más me interesa y a punto de 
terminar la campaña lo he cumplido”. Aseveró 
el candidato del PRI, a diputado federal, por el 
II distrito, Gianni Ramírez Ocampo.

Agregó que por lo mismo no hará un cierre 

masivo de campaña, que en el PRI así lo han 
decidido, no hacer un cierre con la banda como 
se hacía anteriormente en los partidos políticos, 
que desafortunadamente hoy hay quien si le 
apuesta a eso, nosotros no; lo vamos a hacer 
trabajando como iniciamos, porque creo que 
ese dinero hoy en día no se debe gastar de 
esa manera, sería desafortunado seguirlo 
haciendo así.

Por otra parte, Gianni Ramírez señaló: “quiero 
agradecer a los medios de comunicación que 
siguieron esta contienda electoral por casi 2 
meses prácticamente, este lunes ya son casi 60 
días de trabajo que ha sido trabajo en las calles 
y que ustedes han estado muy pendientes de 
mis actividades, el candidato Gianni Ramírez 
del PRI, la verdad estoy muy agradecido con 

todos y cada uno de 
ustedes y que muchos 
me han acompañado a 
andar en las calles, en las 
colonias, escuchando la 
problemática de la gente. 
Y en segundo lugar quiero 
agradecerles a cada una 
de las personas que nos 
abrieron sus puertas, 
en todos los barrios 

de Tepic prácticamente, ya que fue el 90 por 
ciento de las colonias las que recorrimos, por 
lo que agradezco a todas las personas, a toda 
la sociedad, a aquellas que nos abrieron sus 
puertas y a todas las que nos dieron su respaldo 
y también a aquellas que se alguna manera 
nos hicieron sentir su enojo como ciudadanos”.

“Este lunes Gianni Ramírez les agradece 
profundamente, para mí ha sido un enriquecimiento 
haberlos escuchado, el poder haber platicado 
con todos y cada uno, en esta contienda 
electoral donde el PRI va adelante. A solo dos 
días de poder cerrar la contienda electoral, 
estamos muy contentos por este triunfo que 
vamos a obtener el domingo 7 de junio, a mí 
no me queda otra más que cerrar 
como inicié: trabajando, estoy 
muy agradecido con todas las 
personas, les mando un abrazo y 
un cordial saludo a todos y cada 
uno de los tepicenses.

Indicó: “la gente de Tepic ya 
decidió que el 7 de junio va a 
ganar el PRI y van a ganar los 
tepicenses, porque saben que 
requieren de una persona que 
se haya dedicado toda su vida 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, asistió al acto cívico por el XCVIII 
Aniversario de la nacionalización del Día de la 
Marina Mexicana, acompañando a autoridades 

a trabajar, que no esté denostando, criticando 
e inclusive difamando, haciendo y diciendo  
mentiras, prefieren a una persona de trabajo 
que se ha dedicado a construir y por eso yo les 
agradezco mucho la oportunidad de haberme 
escuchado, saludado y haberme abierto las 
puertas de sus hogares”.

“Hoy hubo alguien que si escuchó a los 
ciudadanos, un candidato de 10 que si se atrevió 
a ir a las colonias, se atrevió a ir donde no 
existen los servicios públicos y poder encontrar 
resultados hay que construir soluciones para 
todos ellos, ya que las principales demandas 
de los tepicences son los servicios públicos, 
que nos prometieron en 100 días y que 
desafortunadamente a 9 meses no se han podido 
resolver, y digo desafortunadamente porque yo 
también soy tepicence y vivo en esta ciudad 
y mi familia también es de aquí de Tepic y yo 
también quisiera lo que todos ustedes quieren, 
un mejor Tepic que sea constructivo y echado 
para adelante, yo creo que hoy estamos en 
el momento de recuperar esa energía para ir 
a trabajar por ello, construyamos soluciones, 
no solo es un slogan, sino un compromiso que 
vamos a cumplir”. Concluyó. 

civiles y militares, en una ceremonia que 
tuvo lugar en la sede de la FONATUR 
en el puerto de San Blas. 

En este marco, el Fiscal saludó y 
felicitó al Vicealmirante Alfredo Morales 
Mendoza, comandante de la Sexta Zona 
Naval de San Blas; a quien reconoció 
y agradeció su apoyo en el trabajo 
desempeñado a favor de la seguridad 
de Nayarit. 

Durante el evento, el Gobernador del 
Estado, y en presencia de legisladores 
federales y locales, así como de alcaldes, 
funcionarios públicos y empresarias; 
realizó junto a los mandos navales, 
la entrega de condecoraciones de 
perseverancia a personal naval. 

Finalmente, los invitados al evento 
cívico, abordaron el buque “Arm. Alvarado”, 
donde en un acto encabezado por 
el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda y en compañía 
del Vicealmirante Alfredo Morales, fue 
lanzada una ofrenda floral al mar, en 
memoria de los marinos caídos en el 
cumplimiento de su deber. 
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Anuncian la construcción de 
la Estación Naval de Rescate

Política 7

La actual administración estatal, 
encabezada por el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
propondrá una serie de acciones 
para el beneficio del campo 
nayarita en el 2016, anunció 
el Secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, Emeterio Carlón Acosta.

Abundó que se trabaja en la 
planeación estratégica del campo 
mexicano para el próximo año 
“y, ante la baja de los precios del 
petróleo, es necesario aprovechar 
las oportunidades que ofrece 
la nueva política del gobierno 
federal con relación al campo 
mexicano”, indicó.

Señaló que la postura del 
gobierno del estado es trabajar 
el campo bajo una política 
incluyente, part icipativa e 
integral, y subrayó que en 
este sector existen inercias que 
se plantean cambiar y un gran 
potencial en el desarrollo del 
área agroalimentaria.

Destacó que se trabaja en 
el rediseño y reorientación 
de programas, con el 
propósito de estimular 
la producción. En este 
sentido, agregó que se 
propondrá una serie de 
acciones, por ejemplo: 
darle prioridad a la sanidad, 
ya que permite tener 
mercados abiertos con más 
y mejores oportunidades 
de comercialización de 
productos.

A s i m i s m o ,  l a 

capacitación a productores 
para que puedan elevar 
su productividad y calidad, 
optimizando los recursos, y 
el aprovechamiento de los 
buenos precios de la carne para 
impulsar programas de población 
y repoblación del ganado.

De acuerdo con Carlón 
Acosta, habría que “apostarle 
a la creciente industria de los 
biocombustibles y aumentar 

esfuerzos en tecnificación del 
riego para hacer uso óptimo y 
racional del agua”.

 “En la presente administración 
buscaremos incent ivar la 
producción, ya sea por productor 
o unidad product iva, por 
extensión territorial o volumen 
de producción, todo ello con la 
participación de productores, 
organizaciones y autoridades”, 
concluyó el funcionario.

Por Juan Carlos Ceballos 

Salvaguardar la vida de los 
trabajadores del mar en Nayarit ahora 
será un hecho. Se sistematizará la 
capacitación y entrenamiento del 
personal destinado a desarrollar las 
acciones de búsqueda y rescate en 
el mar, mediante la creación de una 
estación naval en el municipio de 
San Blas.

Este lunes, el Gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda y el Comandante 
de la Sexta Zona Naval, Leopoldo 
Mendoza Martínez, encabezaron, en el 
puerto de San Blas, la conmemoración 
del Día de la Marina; durante el 
acto, el mandatario anunció la 
construcción de la Estación 
Naval de Búsqueda y Rescate 
para los trabajadores del mar.

R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda señaló que la 
construcción de la Estación 

Naval de Búsqueda y 
Rescate “es para el servicio 
de los pescadores, para el 
servicio de los deportistas 
acuáticos y para el servicio 
de la gente de Nayarit”.

Asimismo, reconoció la 
labor de hombres y mujeres 
que rinden lealtad y honor 
a su patria; "felicito hoy a 
todos los que desarrollan 
sus actividades en el mar: 
a los marinos, pescadores 
y prestadores de servicios; a 
todos ustedes, el reconocimiento 
de nuestro pueblo y del Gobierno 
del Estado, y un agradecimiento 
especial a las autoridades navales 
y a nuestras fuerzas armadas, con 
quienes trabajamos para tener un 
estado libre y con tranquilidad", 

dijo el gobernante.
Al finalizar el acto protocolario, el 

jefe del Ejecutivo estatal, en compañía 
de autoridades navales, se trasladó 
en un buque de la Marina Armada de 
México a mar abierto para depositar 
una ofrenda floral, en honor de los 
marinos que han perdido la vida en 
el cumplimiento de su deber.

Con la edificación de la estación 
naval en Nayarit, se apuntalarán 
algunos de los objetivos marítimos de 
Seguridad Nacional de la Secretaría 
de Marina, entre los que destacan, la 
defensa de la soberanía e integridad 
del territorio nacional, protección del 
patrimonio marítimo y el control del 
tráfico marítimo, entre otros.

Nuevas acciones para el campo nayarita
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Por Alejandro Almanza 

Alejandro Galván, Candidato 
Panista por el Distrito Federal de 
Tepic invitó a todos los ciudadanos 

para que el próximo domingo 7 de 
Junio acudan a las urnas y voten 
por la mejor opción,  la que busca 
cambiar el rumbo de nuestro País, 
Acción Nacional. 

Así lo hizo saber en entrevista 

al ser abordado al término de una 
importante reunión que sostuvo con 
los líderes de su estructura, “los 
ciudadanos debemos de dar ese 
primer paso que necesita Nayarit 

para crecer, ¡Porque  Merecemos 
un mejor  gobierno, ¿A poco no?!

Por lo anterior comentó, “es 
importante que promovamos la 
participación ciudadana y activa 

en esta próxima elección, digamos 
“No al Abstencionismo”, cuidemos 
de nuestro voto., no permitamos 
que nos hagan trampas, reportemos 
irregularidades que veamos cada 
casilla de nuestro seccional y 
colonia, si vigilamos bien y estamos 
atentos, repetiremos la dosis que 
les dimos en el 2014 con Polo 
Domínguez, ¡Alégrate…vamos 

a Ganar! .
Galván Araiza dijo que confía 

firmemente en la voz de los 
ciudadanos de miles que le 
externaron en cada recorrido y 
reunión su apoyo incondicional, 
“el Tepicense sabe cumplir y un 
servidor sabrá responder a la 
confianza, aquí tienen un amigo 
que con tu apoyo puede ser tu 

Por Juan Carlos Ceballos 

El municipio de Compostela 
ya decidió, los compostelences 
refrendaron su confianza y voto 
para Jasmin Bugarín, candidata 
del PRI a diputada federal por 
el tercer distrito, lo que será 
decisivo en la victoria del próximo 
domingo 7 de junio, así quedó 
de manifiesto durante su intensa 
jornada de campaña por las 
comunidades de la Sierra de 
Vallejo, donde realizó visitas 
domiciliarias y sostuvo encuentros 
con las familias de la región.

A unas horas de que concluya 
la campaña, la candidata del PRI 

continúa con gran entusiasmo 
y dinamismo, sus actividades 
de campaña por el tercer 
distrito; este lunes recorrió las 
localidades de Nuevo Ixtlán, 
Bella Unión, Cándido Salazar, 
Lima de Abajo, Zacualpan, y 
Las Varas, comunidades que 
reafirmaron el apoyo incondicional 
a Jasmin Bugarín y al PRI, 
comprometiéndose a participar 
en las urnas para convertirla 
en la próxima diputada federal 
que está dispuesta a trabajar 
en unidad para que le vaya 
mejor a Compostela y a los 
diez municipios restantes que 
comprenden el distrito que 

Alejandro Galván hace un llamado para que 
ciudadanos acudan a las urnas el próximo 7 de junio 

Refrendaron compostelenses con 
Jasmin Bugarín ¡ya ganamos!

representa. 
Al invitar al voto a todos con 

humildad y sensible de sus 
necesidades, Jasmin Bugarín 
manifestó a los compostelences: 
“estoy comprometida a trabajar 
con determinación y esfuerzo, a 
mantener un contacto permanente 
con todos ustedes, y de la mano, 
unidos, atender y dar solución a 
las necesidades que aquejan a 
nuestro distrito; por eso les pido 
su confianza para que juntos 
construyamos una mejor calidad 
de vida para nuestras familias”, 
aseguró.

La abanderada del tricolor 
también se reunió con la estructura 
del PRI en Compostela, a 
quienes refirió que la unidad, 
la organización y fortaleza del 
partido, es la garantía de una 
victoria contundente; “el triunfo 
se ha construido día con día con 
esfuerzo y trabajo; el triunfo lo 
alcanzaremos con el apoyo de los 
nayaritas porque representamos 
al partido de las causas, porque 

abanderamos un proyecto con 
rumbo, con determinación y 
dirección”, recalcó.

En este día de campaña, 
Jasmin saludó y compartió con 
las familias de las comunidades 
de Compostela sus propuestas 
y compromisos concretos, 
asegurando que su principal 
prioridad es que a Nayarit le 

vaya bien, para ello, “como 
legisladora federal seguiré 
trabajando con determinación, 
firmeza y rumbo, poniendo todas 
nuestras propuestas en acción 
para cumplirles y responderles 
con buenos resultados a la 
confianza y respaldo que me 
brindarán con su voto el próximo 
7 de junio”, reiteró la candidata 
del PRI a diputada federal.

próximo Diputado Federal”. 
Finalmente, Alejandro Galván 

señaló que las propuestas e ideas 
que están en el PAN son solidas e 
incluyentes, porque surgen de cada 
familia de Tepic, “te escuchamos y 
fuimos cumpliendo desde ahorita en 
medida de nuestras posibilidades 
cada compromiso adquirido, ahora 
casi al cierre de nuestra campaña 
puedo decir  que fue muy exitosa y 
se verá reflejado en una mayoría 
contundente en dia de las votaciones, 
ya es tiempo de dar mayores 
resultados para la capital Nayarit, y 
juntos lo vamos a lograr ¡Claro Que 
Podemos!¡Síganme los buenos!
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Por Edmundo Virgen 

“Vamos a regresarle la 
esperanza los tepicenses y 
vamos a estar siempre del 
lado del pueblo, porque es el 
pueblo el que quita y el que 
pone, por eso el pueblo es el 
verdadero motor del cambio en 

Tepic y junto al pueblo de Tepic 
vamos a cambiar la historia”

Así se expresó el candidato a 

Diputado Federal por el Distrito 
2 de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución 
Democrática, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, afirmando 
que más allá de colores y de 
partidos, es el pueblo el único 
capaz de darle el giro a la vuelta 
de la historia y así consolidar 

el cambio en Tepic.

Javier Castellón con una 

campaña de propuestas 
centrada en la defensa del 
municipio de Tepic para contar 
con servicios públicos de 
calidad, la defensa estratégica 
de los recursos naturales 
del estado y del país y la 
estimulación y creación de 
programas que detonen el 

empleo y la economía en el 
municipio, ha sido respaldado 
por el grueso de los tepicenses, 

quienes confían en el candidato 
de la ruta del cambio por el 
destacado papel realizado 
al frente de la Universidad 
Autónoma de Nayarit y como 
Senador e la República por 
nuestro estado.

“Nuestra vocación de cambio 
no es una vocación nacida 
hace escasos meses, nuestra 
vocación es genuina y es parte 
esencial de mi vida, nosotros 
no cambiamos los colores 
de nuestras camisas porque 
nuestros principios no tienen el 
color de la soberbia, nosotros 

siempre hemos buscado 
transformar este régimen 
corrupto y de marginación, 
vamos a ganar y vamos a 
devolverle la esperanza a los 
tepicenses”, afirmó Javier 
Castellón.

A escasos seis días de la 
jornada electoral del domingo 
7 de junio, Javier Castellón es 
el único opositor al candidato 
del partido en el gobierno, por 
lo que el triunfo es una realidad 
de la mano de los tepicenses 
que quieren seguir en la ruta del 
cambio social y democrático.

Tepic ganará con Javier Castellón
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Orientación preventiva de “Soy legal” en 
CBTA 246 de Xalisco, de más de mil alumnos
*Destacó el director importancia del programa para las y 

los jóvenes

Entre ellos el derecho a una buena administración pública, indicó el 
magistrado Marmolejo Coronado

10

Voluntarias y voluntarios del 
programa de orientación preventiva 
“Soy legal” ofrecieron charlas 
grupales en el Centro de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario (CBTA) 
Número 246 de la cabecera municipal 
de Xalisco, que cuenta con poco 
más de un millar de alumnos.

Previo a la exposición de diversos 

temas en las aulas, se efectuó 
un breve acto en el patio del 
centro educativo, donde el director 
Nicolás Carrillo Salazar destacó la 
importancia de la orientación del 
programa “Soy legal”, especialmente 
para que los jóvenes identifiquen 
y prevengan acciones en perjuicio 
de ellos mismos y sus familias.

Por tal motivo, el director del 

CBTA solicitó a las y los estudiantes 
que pusieran mucha atención a las 
exposiciones a cargo de personal 
del Poder Judicial de Nayarit.

Con la representación del 
presidente del Poder Judicial, 
doctor Pedro Antonio Enríquez 
Soto, acudió el magistrado Rafael 
Pérez Cárdenas, presidente de 

la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia del 
estado, quien se sumó al exhorto 
del director del centro educativo 
y enfatizó los beneficios de “Soy 
legal”, como el de prevenir el 
uso inadecuado de las nuevas 
tecnologías de información y 

comunicación, así como las redes 
sociales.

Al término del breve acto, el 
cual inició cerca del mediodía, 
tuvieron lugar las mencionadas 
charlas grupales, que concluyeron 
poco antes de las dos de la tarde.

que acude a las autoridades judiciales para 
dirimir conflictos no sólo exige acceso a la 
justicia “sino que éste cumpla con ciertos 
requisitos básicos, como son la solución 
expedita y adecuada, la legalidad, en el 
proceso judicial, la fundamentación y motivación 

del impartidor, así como el respeto a los 
derechos humanos reconocidos en diversos 
ordenamientos legales”.

“Ya no es hacer el trabajo por hacerlo”, 
añadió el portador del mensaje institucional 
en el acto cívico y agregó que “este órgano 
judicial se ha comprometido con la sociedad 
para que la justicia cotidiana se realice y muy 
bien, buscando siempre la eficaz administración 
judicial, demostrada en la productividad y 
calidad de las resoluciones al momento de 
dirimir conflictos”.

En el evento que tuvo lugar en el exterior 
de la sede del Poder Judicial, el magistrado 
Marmolejo Rivera mencionó los reconocimientos 
que mediante diversos estudios, organismos 
nacionales e internacionales han otorgado a 
la institución por sus servicios de primer nivel 
“y nuestra meta —agregó— es mantenernos 
en esa posición”.

Tras mencionar que “somos parte de un 

proyecto encaminado a la transformación 
institucional de calidad”, convocó a las y los 
servidores judiciales a seguir redoblando 
esfuerzos “para cumplir las expectativas 
que se nos exigen: seamos pues la balanza 
y el ejemplo de justicia que tanto necesitan 
la sociedad nayarita y el Estado mexicano”.

La ceremonia contó con la participación 
de la banda de guerra del 43° Batallón de 
Infantería y la escolta del Poder Judicial.

Por otra parte, el Juramento a la Bandera 
fue dirigido por el licenciado José Cuauhtémoc 
Valencia Huerta, mientras que la lectura de 
efemérides de junio estuvo a cargo de las 
licenciadas María Guadalupe Hernández 
Ramón y Norma Lorena Ramos Estrada; 
condujo el programa la oficial judicial Rosa 
María Barrera Nava. Él y ellas pertenecen a 
la Primera Sala Unitaria del Tribunal Superior 
de Justicia.

Para quienes laboran en el Poder Judicial 
de Nayarit es una prioridad respetar y hacer 
respetar los derechos humanos, entre ellos uno 
nuevo, el derecho a una buena administración 
pública, indicó el presidente de la Primera 
Sala Unitaria del Tribunal Superior de Justicia, 
magistrado Jorge Ramón Marmolejo Coronado.

En el acto cívico mensual de las y los 
servidores judiciales, encabezado por el 
presidente del Tribunal Superior y el Consejo 
de la Judicatura, doctor Pedro Antonio Enríquez 
Soto, Marmolejo Coronado señaló inicialmente 
que en junio se cumple el 25 aniversario de 
haber sido constituida en México la primera 
Comisión Nacional de Derechos Humanos.

Con este motivo, reiteró que la población 

Respetar y hacer respetar los derechos 
humanos, prioridad del Poder Judicial de Nayarit
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Baby Shower de Nunutsi Estefanía
Por Ángel Carbajal Aguilar

Baby Shower de Nunutsi Estefanía Partida 
Ramírez, con una mesa llena de regalos, pastel, 
bocadillos y refrescos y la felicitación de sus 
compañeras de oficina y por segunda ocasión 

la fiesta se hace extensiva a Paulina García 
Nares, quien igual que Nunutsi casi a finales 
del mes de Julio, Pau arrullará a su niña y 
Nunutsi a un hermoso niño.

Las organizadoras Hanny Muñoz y su hija 

Yeye Daniela, Brisa Lizeth Trejo y su hija, del 
convivió como de una serie de juegos, concursos 
y animaciones.

Entusiastas y con alegría felicitaron por 
igual a las dos hermosas mamás con regalos, 

abrazos, felicitaciones y buenos deseos, Normita 
Flores, Esperanza Figueroa, Normita Navarro, 
Carmelita Mejía, Amaranta Victoria Díaz y 
benditos entre las mujeres Lorenzo Flores y 
Edgar Alatorre.

Las dos homenajeadas; Paulina, como Nunutsi 
recibieron la felicitación del licenciado Rafael 
Vargas Pasaya y del licenciado Arquimides 
Cortes y Barbosa Gómez  dos de los jefes de 
las festejadas, quienes hicieron un espacio 
para convivir unos momentos.
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El Comité Estatal del Programa 
Construye-T   en el marco del 
Programa de las Naciones Unidas 
para el Desarrollo  (PNUD),  emitió 
los resultados del  exitoso  Primer 
Concurso de Dibujo  Estatal que 

realizó en días pasados y  del cual se 
obtuvo  una excelente participación, 
ya que fueron  evaluados 95 
dibujos de los subsistemas del 
nivel medio superior, CONALEP, 
DGETA, DGETI, CECYTEN,  

Telepreparatorias,  CETMAR,  
resaltando, el  CONALEP No.169  
que obtuvo el primero y tercer 
lugares estatales, cuya autoría  
es de  la alumna Lizeth Carolina 
Polanco Pusian, denominado “Los 

sentimientos son fragmentos  del 
pensamiento”,  y la obra  “Entiende 
los valores” de  Jesús Fletes 
Madrigal  respectivamente.

Para seguirle el CBTa. 182 
con un honroso segundo lugar el 
dibujo denominado  “Rompiendo 
Barreras” de Bernardo Antonio 
García García. Sin dejar de 
reconocer la alta participación 
de la DGETA con 61 dibujos y el 
CECYTEN con 4 autores dentro 
de los primeros diez finalistas.  
Muchas Felicidades a todos los 
integrantes  y seguramente en el 
próximo año nuestros concursantes  
se verán altamente distinguidos a 
nivel nacional. 

Resultados del Primer 
Concurso de Dibujo Estatal  
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Totalmente acéfalas la SEMARNAT, 
PROFEPA, SEMANAY e INAH

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Les 
informo que en el poblado 
de Coamiles, municipio 
de Tuxpan, existe una 
gran indignación de la 
ciudadanía que califica a 
las dependencias de la 
SEMARNAT, la SEMANAY, 
la PROFEPA y el Instituto 
Nacional de Antropología 
e Historia (INAH) como 
acéfalas.

Lo anter ior  sale a 
colación porque desde la 
administración pública del 
señor Ney González Sánchez 
a la fecha, nada hicieron cuando 
se autorizó para que en Coamiles 
se edificara el basurero municipal, 
sin importarles que en esa localidad 
se cuente con una de las zonas 
arqueológicas más importantes 
de todo México por sus edificios 
piramidales que datan de más de 
1000 mil años de antigüedad, que 
si se rescatarán fuera un importante 
destino turístico que reactivaría 
seguramente la economía de este 
empobrecido municipio de la costa. 

Tampoco les importó -dicen 
habitantes de Coamiles- a la pasada 
administración pública, al alcalde, 
síndico y regidores que el basurero 
contaminara con sus desechos 
altamente tóxicos tierras de cultivo 
y una importante laguna donde 
cuantiosas personas acudían a 
pescar para alimentar a sus familias.

Lamentablemente este enorme 
problema de la contaminación del 
basurero que se ubica cercas de 
la mencionada y olvidada zona 

arqueológica que recibe a diario más 
de 20 toneladas de basura que se 
genera en este municipio, terminara 
por contaminar en muy poco tiempo 
nuestros mantos freáticos. 

La pregunta es: ¿Por qué no 
protestaron los políticos de esta 
localidad hace algunos años cuando 
la SEMARNAT y otras dependencias 
autorizaron que se hiciera el 
basurero municipal en la localidad 
de Coamiles, porque esperaron a 
que se acercaran los tiempos de 

Por: Robert Casasola

Tuxpan, Nayarit.- Es sumamente 
urgente que el personal del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia en 
nuestro estado, salgan de sus oficinas 
para que investiguen que está pasando 
con las figuras que nos dicen que se 
hallaron recientemente lugareños en 
un predio de la localidad de Mayorquín 
allá en la región de las Haciendas. 

Lo anterior es para que esas 
importantes figuras no salgan al 
extranjero donde en muchas de las veces 

las ponen a la venta, tal y como sucedió 
con varias de las figuras prehispánicas 
de la localidad de Coamiles que fue 
saqueada por antropólogos franceses en 
la administración pública del licenciado 
Celso Humberto Delgado Ramírez. 

Ojalá que el personal del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia en 
nuestro estado se desplace a la región 
de las Haciendas para que rescaten las 
pocas figuras, que bien podrían ser de 
la época de los edificios piramidales 
de Coamiles que datan de más de mil 
años de antigüedad.

 Esperemos también que 
el INAH realice las gestione 
pertinentes ante la Presidencia de 
la República, para que se rescate 
también la zona arqueológica 
de Coamiles, una de las más 
importantes de nuestro país que 
está en el completo abandono 
y que junto con el Palapar de 
Tuxpan podrían ser importantes 
destinos turístico que reactivarían 
seguramente la economía de 
Nayarit. 

robertcasasola@jomulco.
com.mx  

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado fin 
de semana se soltó la mal vivencia 
en la localidad de Tuxpan. Para 
empezar, un hampón fuertemente 
armado a plena luz del día amagó 
a la cajera de la tienda de ropa 
MIRAMAR que se ubica en el 
primer cuadro de la ciudad por 
la calle de Independencia entre 
Constitución y Emilio Carranza 
de esa ciudad, de donde se llevó 
todo el dinero de la venta del día 
este pasado sábado, dejando a 
las empleadas del mencionado 
negocio temblando de miedo. 

Ya por la tarde de ese mismo 
sábado se nos informó que unos 
jóvenes de apenas 12 y 15 años 
de edad aproximadamente, unos 
montados a caballo y otros a pie, 
apedrearon las casas que se 
ubican por la calle prolongación 
de Lerdo ya para llegar al bordo de 
contención, sin que se registraran 

afortunadamente hechos de 
sangre. 

El pasado domingo se reportaron 
algunos robos en casas habitación 
y estos se deben nos dicen, a la 
mendingues que se vive en este 
empobrecido municipio costeño 
y a la falta de fuentes de trabajo 
como de apoyos del gobierno que 
por la mentada veda electoral, no 
libera los recursos de los diversos 
programas de empleo temporal que 
llegan cada año para estos días. 

A lo que vemos va a ser 
necesario reforzar la seguridad 
en este municipio donde abundan 
los viciosos adictos a todo tipo de 
enervantes, quienes son capaces 
hasta de lo que no con tal de seguir 
en el falso mundo de las drogas. 

A  s u s  ó r d e n e s  e n 
m i  c o r r e o  e l e c t r ó n i c o : 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Se incrementa la mal vivencia 
en la localidad de Tuxpan

elecciones?

Lo que más le preocupa a la 
ciudadanía es que el daño ecológico 

en esa localidad es totalmente 
irreversible y se lo debemos al 
ex presidente Isaías Hernández 
Sánchez y a su equipo de regidores.

Urge rescaten la zona arqueológica de Coamiles 
y figuras halladas en la región de las Haciendas
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El pasado fin de semana

14 Cultura

Por Ángel Carbajal Aguilar

La Temporada de Conciertos 
2015 de la Orquesta de Cámara de 
Nayarit "Manuel Uribe" presentó al 
director invitado Alfonso Naranjo y 
al solista el guitarrista Carlos Martín 
Vázquez, ambos músicos nayaritas 
residentes de Zacatecas, quienes 
han tenido su formación musical 
en dicha entidad. Con el objetivo 
de traer a los artistas nayaritas que 
estén fuera del estado y brindarles 
un espacio, los conciertos de la 
OCANAY han sido la mejor manera 
de hacer brillar a los músicos clásicos 
locales y foráneos.

Cabe resaltar que en esta ocasión 
se interpretó un concierto de guitarra 
del compositor y guitarrista nayarita 
Rafael Almanza, y la participación 
de la soprano Violeta Pérez con 
sus maravillosas interpretaciones.

Excelente concierto ofrecido por la 
Orquesta de Cámara de Nayarit
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

I x t l á n  d e l 
R í o ,  N a y a r i t . - 
E m b l e m á t i c o 
rostro del panismo 
local se suma al 
proyecto político 
que encabeza en 
es te  mun ic ip io 
Manuel Soria, la 
ex regidora Paula 
Pul ido Estrada, 
f i gu ra  que  de 
manera tradicional 
ha militado en el 
Par t ido  Acc ión 
Nacional y que 
fuera participe de 
importantes logros 
políticos en este municipio, se 
suma a este interesante proyecto.

Así queda de manifiesto que 
gran parte del PAN irán en apoyo 
de este gran proyecto político que 
cambiará el rostro al municipio, 
además de un grupo de mujeres 
que se han sumado, denominado 
Mujeres Libres por la Ola del Cambio, 
de esta manera la ex regidora 
Paula Pulido sigue demostrando 
que mueve a grupos políticos en 

diferentes demarcaciones.

Con el éxodo de la ex regidora 
panista el PAN pierde parte de su 
fuerza municipal quizás este nuevo 
golpe propicie la derrota total de 
Acción Nacional en este lugar donde 
el comité directivo está empeñado 
en acabar con este organismo 
político que puede estar viviendo 
sus últimos momentos, si es que 
no cambien a tiempo el rumbo y 
ponen en el timón a gente apta y 
responsable.

Por Jolumeca

Ixt lán del  Río, 
Nayarit.- El regidor 
R o b e r t o  P a r r a 
Días,  Calañas, y 
representante del Club 
Ixtlán, Los Ángeles, 
comentó que éste 
organismo hace atenta 
y cordial  invitación a 
su desayuno el próximo 
domingo 7 de Junio del 
año en curso, con la 
finalidad de recabar 
recursos monetarios 
para seguir brindando 
apoyo a la comunidad 
de discapacitados en este lugar. 

La sede del citado desayuno 
será en la casa Núñez Becerra, en 

el 4015 Maple,  Avenida el Monte 
California 91731, empezando a las 
8 de la mañana, habrá rico menudo, 
quesadillas, tamales, champurrado, 
ceviche y empanadas de camarón, 

y todas clase de 
bebidas y raspados 
de fruta natural, para 
mayor información 
pueden contactar a la 
señora Carmen Tadeo, 
presidenta de este Club.

Por último el regidor 
Roberto Parra Díaz, 
Calañas, hace mención 
que en fecha próximas 
se hará entrega de 
apoyos económicos 
pendientes a personas 
de escasos recursos, 
así como si l las y 
andaderas, Club Ixtlán 

sigue cumpliendo  su labor social sin 
lucro personal para nadie y el apoyo 
llega integro a las personas que de 
verdad lo necesitan.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor Alfredo Machuca, aseguró 
que ha llegado el momento en que 
los Ixtlecos voten el próximo siete de 
junio, para hacer realidad el sueño 
de todos de mejorar nuestro destino 
al ganar la diputación federal por 
este distrito, se puede enfrentar 

las próximas elecciones locales 
con mejor estrategia para vencer 
el voto duro del PRI.

Es de suma importancia y 
determinante contar con el recurso 
federal, para seguir adelante con 
alta calidad de vida y nuevos 
empleos mejor pagados, otro de 
los proyectos que requieren este 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- “Una 
buena relación entre el doctor y el 
paciente es esencial para que el 
tratamiento se efectivo, si alguien 
viene a consulta cree lo que le 
digo y está dispuesto a escuchar, 

entonces es más fácil crear una 
relación de prevención”, afirmó 
el doctor Hernán Landa García, 
médico familiar desde hace más 
de 20 años, fomentando que la 
mejor medicina es la preventiva.

No cabe duda que Cura Mejor 
quien tiene la confianza de la 

gente, hoy sigue vigente esta 
creencia, pero eso hay mucha 
relación entre el doctor Landa 
García y la gente en todo el 
sur del estado, sintiendo que 
son acertados sus tratamientos 
y consejos médicos, en su 
consultorio se disipan las dudas 

La relación médico-paciente es 
importante: Doctor Hernán Landa García

Club Ixtlán tiene su desayuno el próximo 
domingo siete de junio: Beto Calañas
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Emblemática panista se suma 
a nuevo proyecto político

Ex regidor hace un llamado a ejercer 
responsablemente el derecho de votar

sobre la salud y al momento de 
recibir su tratamiento.

El mundo de la medicina 
abarca un universo de términos 
especializados, muy grandes, es 
esencial señalar que el doctor 
Landa García los domina a la 
perfección, pero sobre todo es 
fundamental sentirse bien atendido 
en consulta y tener la oportunidad 
para expresar libremente todos 
los síntomas y dudas, lo que 
reafirma la calidad medica del 
doctor Landa García.

tipo de apoyo es la modificación 
del drenaje en toda la cabecera 
municipal, pero especialmente en 
el centro de la ciudad urge atender 
esta problemática antes que suceda 
una tragedia.

Para lograrlo el dos veces regidor, 
Alfredo Machuca, hace un llamado a 

ejercer responsablemente el derecho 
de votar y que sea por el candidato 
panista por el tercer distrito, urge 
se entable diálogos productivos en 
este sector, y reiteró la importancia 
del sufragio como elemento de 
expresión democrática que permitirá  
se terminen las inquietudes de los 
hogares ixtlecos.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Los últimos 
reportes de la Dirección de 
Protección Civil Municipal indican 
que el huracán “Andrés”, ya 
categoría IV, pierde fuerza y se 
adentra en el mar alejándose de 
costas mexicanas, localizándose 
a 1325 kilómetros de Cabo San 
Lucas, BCS y avanzando hacia 
el oeste, o sea, mar adentro a 9 
kilómetros por hora, por lo que 
solo se esperan desprendimientos 
nubosos y potenciales lluvias de 

baja intensidad en Nayarit.

Interesado y preocupado 
por mantener informada a la 
ciudadanía de Acaponeta sobre 
los meteoros y riesgos en las 
costas del Pacífico que pudieran 
causar perjuicios en la región, el 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
ha girado instrucciones al titular 
de Protección Civil, C. Germán 
Alaníz Quiñones de pasar datos y 
boletines para su difusión y alcance 
de la población, siendo este el 
último donde se hace mención 
de lo anterior y la formación de 

una nueva tormenta tropical en el 
Pacífico, la cual ya fue nombrada 
como “Blanca”, el cual a las 10 
horas del 1 de junio se encontraba 
a 530 kilómetros al sur de Lázaro 
Cárdenas, Mich. Y avanzaba 
con rumbo noroeste a 7 kms/
hr. Por lo que se esperan lluvias 
fuertes en Jalisco, Michoacán y 
Guerrero, nos descartando que 
se acerque a costas nayaritas 
en las próximas horas, por lo 
que se recomienda estar alerta 
a los llamados e informaciones 
de las autoridades municipales, 
estatales y federales.
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Llevó a cabo el DIF su 
kermés en la plaza principal

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Dentro del programa 
Tardes Culturales que el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
implementó para volver a atraer a las 
familias de Acaponeta a la plaza principal, 
se cuenta con el beneficio de que las 
escuelas e instituciones accedan a organizar 
una kermés que les reditúe fondos, el 
pasado domingo tocó el turno al Sistema 
DIF Municipal que preside la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, quien con su 
equipo de eficientes colaboradores desde 
muy temprano montaron carpas donde 
se expendieron todo tipo de alimentos, 
los cuales fueron consumidos por los 

visitantes al máximo espacio común de 
la ciudad de Acaponeta.

Gorditas, tamales y otras delicias de 
la gastronomía local, fueron lo que las 
damas del DIF vendieron para recabar 
fondos para una institución dedicada 
al servicio y atención social de los que 
menos tienen.

Por la tarde, el acto artístico estuvo 
a cargo del Jardín de Niños “Rosario 
Castellanos” de la localidad de El Centenario, 
quien con los pequeños llevaron bailables 
que alegraron la concurrida tarde alrededor 
de la plaza y la explanada de la Casa de 
la Cultura “Alí Chumacero”.
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Se aleja “Andrés” se acerca “Blanca”
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   *****7 DE JUNIO, FIESTA CIVICA 
DEL PUEBLO DE MEXICO. Se acerca 
la fiesta cívica del 7 de Junio, día en 
que el pueblo de México decidirá con 
su voto, el destino de nuestro País y de 
sus habitantes. Desgraciadamente en 
nuestro País, existe en la mayoría de 
los actores políticos, el doble discurso, 
la doble moral, la doble cara, es decir; 
se dice una cosa y se hace otra. Ante el 
pueblo (como candidatos), dicen una cosa 
y como funcionarios hacen otra, se burlan 
de los sentimientos del ciudadano. La 
hipocresía ha sido desarrollada al máximo. 
La hipocresía, no limita la comunicación, 
pero si afecta la amistad y las relaciones 
humanas y, acaba con los usos y buenas 
costumbres de los pueblos. Actualmente 
existen actores políticos, inundados de 
codicia y soberbia y eso los hace ser 
traidores, mal agradecidos e ingratos, con 
los constructores de los partidos políticos. 
Tienen poder y riquezas y, viven en la 
opulencia ellos y sus familias, gracias al 
voto del ciudadano. Y las personas que 

han trabajado en la formación y existencia 
de los partidos, no tienen ni para un par 
de huaraches, ¡ah! pero eso sí, los traen 
en las tareas (de la conquista del voto) 
del Partido, a pie, soportando los rayos 
del sol y ellos a gusto, en sus vehículos 
del año con aire acondicionado, nada más 
ordenando. Las actitudes sociales contra 
personas LGBT, no pueden ser utilizadas 
como justificación para adoptar leyes o 
políticas discriminatorias. 

LAS LEYES DISCRIMINATORIAS 
V I O L A N  E S T A N D A R E S 
INTERNACIONALES DE DERECHOS 
HUMANOS y deben ser derogadas por 
los estados. El 17 de Mayo, fue declarado 
como día internacional contra la homofobia, 
bifobia y transfobia. Las leyes que 
CRIMINALIZAN A PERSONAS POR SU 
ORIENTACION SEXUAL O IDENTIDAD 
DE GENERO, exacerba la violencia 
contra jóvenes LGBT. Son leyes que 
deben de ser derogadas. Este 7 de junio 
¡¡VOTEMOS!!! Para que todas y todos, 
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arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
Opinión

tengamos la oportunidad de controlar 
las decisiones que afecten nuestras 
propias vidas, para que se respeten todos 
nuestros derechos y que nuestras voces 
se tomen en cuenta. Porque el estigma y 
la discriminación que sufren las personas 
TIENEN UN IMPACTO PROFUNDO EN 
SU AUTOESTIMA, generando depresión y 
suicidios. Exhortamos a los estados a cumplir 
con su obligación (y deber) de RESPETAR, 
PROTEGER y GARANTIZAR, los derechos 
de las personas SIN DISCRIMINACION y 
a asegurar que el pueblo participa en las 
discusiones SOBRE POLITICAS y LEYES 
que afecten sus derechos.

   * * * * *CONOCIENDO LAS 
C O N S E C U E N C I A S  D E  L A 
VULNERABILIDAD .  ¿Cuáles son 
las consecuencias inmediatas de la 
vulnerabilidad? A.- La incertidumbre; La 
incertidumbre provoca inseguridad y coloca a 
quien la padece en una situación de riesgo, 
no sólo ante los cambios repentinos, sino 
también frente a situaciones cotidianas, 
lo que conlleva al individuo a un estado 
de vulnerabilidad. B.- El riesgo; Es la 
probabilidad de que se presente un daño 
frente a una situación determinada. El 
riesgo será mayor mientras mayor sea el 
grado de vulnerabilidad. Así, por ejemplo, 
frente a una enfermedad corre más riesgo 

aquel que carece de seguridad social y de 
recursos económicos que quienes cuentan 
con ellos. De esa forma, una persona 
vulnerable vive constantemente ante la 
expectativa de sufrir un daño irreparable. 
En este sentido, cabe señalar que las 
situaciones cotidianas representan un 
riesgo para quienes son vulnerables; 
alimentarse, por ejemplo, es un acto 
cotidiano que para aquellas personas 
cuyos ingresos son bajos plantea una 
realidad que deben enfrentar sin contar 
muchas veces con los recursos suficientes 
para poder hacerlo. C.- La violación a los 
derechos humanos; La vulnerabilidad 
coloca a quien la padece en una situación 
de desventaja en el ejercicio pleno de sus 
derechos y libertades. La vulnerabilidad 
fracciona y, por lo tanto, anula el conjunto 
de derechos y libertades fundamentales, 
de tal suerte que las personas, grupos y 
comunidades vulnerables tienen estos 
derechos únicamente a nivel formal, 
ya que en los hechos no se dan las 
condiciones necesarias para su ejercicio. 
La vulnerabilidad viola los derechos de 
los miembros más débiles de la sociedad 
y los margina, razón por la cual el Estado 
tiene la responsabilidad de reconocer, 
proteger y hacer efectivos los derechos de 
quienes se encuentran en una condición 
vulnerable.
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*Layin coronó a dos hermosas soberanas por día de la Marina 

San Blas sumó a su historia cronológica, dos hermosas 
soberanas representativas de la belleza Sanblasense
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El evento de coronación de las dignas 
representantes de la belleza femenina 
de San Blas, fue en la plaza principal del 
puerto cabecera municipal.

Sus nombres, Gabriela quien se convirtió 
en Reina de los pescadores y Cinthia, Reina 
de la Marina.

La Reina saliente de los pescadores; 
Lorena, quien tuviera un año de honorable 
nombramiento, dejó el trono en manos de 
dos bellas jovencitas que representarán 
desde ya, a la belleza femenina de esta 
hermosa comunidad pesquera y de digna 
labor marina.

Asimismo estuvo como invitada especial, 

Carolina 1ra., Reina del Carnaval de San 
Blas, quien engalanó con su distinguida 
presencia.

Sus graciosas Majestades fueron 
coronadas por el Alcalde municipal de San 
Blas Hilario Ramírez Villanueva "Layin" y el 
Comandante de la VI Zona Naval Militar de 
San Blas; Vicealmirante Leopoldo Mendoza 
Martínez.

En el espacio musical, hizo su presentación 
el talentoso joven cantante; Jhon Brayan, 
quien recientemente realizó el lanzamiento 
musical en el puerto de San Blas, donde 
ha encontrado a un público cálido.

Por su parte el Presidente municipal 
refrendó apoyo irrestricto a los pescadores 
felicitándoles por su día y reconociendo su 
esfuerzo al buscar el sustento en alta mar.

Igualmente, felicitó a los marinos 
reiterándoles respeto y agradeciendo su 
protección al municipio de San Blas y su 
gente, por lo que mencionó que "somos 
afortunados de tenerlos en este lugar".

En su discurso, Gaby 1ra, destacó el honor 
de ser representante de los Pescadores y 
llevar impregnada en la sangre, raíces de 
esta comunidad, igualmente felicitó tanto 
a pescadores como a marinos y agradeció 
a su familia por todo su apoyo.

Finalmente, el Presidente municipal, brindó 
a marinos y pescadores las mañanitas, 
dando un sincero abrazo a los trabajadores 
de la mar y marinos presentes en el evento.

La pediculosis o infestación de 
piojos, es una parasitosis que se 
desarrolla principalmente en el cuero 
cabelludo, se genera por no tener 
una adecuada higiene en el cabello 
y es altamente contagiosa, se genera 
por contacto directo de personas o a 
través de objetos personales –gorras, 
peines, etc.- de una persona infectada 
a otras, señaló el epidemiólogo del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, Jesús Gómez 
Almaraz.

Explicó que el contagio de este 
padecimiento es resultado de malos 
hábitos higiénicos, por lo que los 
piojos, parásitos pequeños –de 2 a 5 
mm.-, proliferan especialmente entre 
población escolar, especialmente  
entre niños que conviven en espacios 
cerrados; también es frecuente el 
contagio en el trasporte público o en 
otros lugares de convivencia social 

cotidiana, donde llega a proliferar 
este parásito de manera colectiva, 
aunque las personas tengan una 
adecuada higiene. 

El especialista señaló que una 
vez que el parásito se encuentra en 
la persona es necesario consultar 
al médico, a fin de que además 
de reforzar los hábitos de higiene 
diarios, les suministre el medicamento 
necesario para eliminar y erradicar 
lo que es el piojo y sus huevecillos 
llamados liendres; y si es necesario 
les indique otras medidas necesarias.

El también coordinador auxiliar de 
Información y Análisis Estratégico del 
IMSS, advirtió que no es recomendable 
el tratamiento sistémico, ya que son 
sólo para casos muy particulares, 
puesto que el parásito se encuentra 
de forma externa, es localizable y 
visible, por lo que se recomienda 

Por malos hábitos higiénicos la mayoría de 
contagios de pediculosis: Experto del IMSS

hacerlo de manera manual. 
En ocasiones, añadió el médico, 

decimos que no funciona, pero 
no es así, el problema debido a la 
cantidad de parásitos que existen 
y que son difíciles de erradicar. Por 
ello se insiste en la importancia del 
continuo lavado de cabello, ya que 
cuando el parásito emigra del cuero 
cabelludo a otra zona con vello, es 
entonces cuando se recomienda 
un tratamiento más profundo, con 
medicación antiparasitaria y desde 
luego más costoso. 

En cualquiera de los casos se 
recomienda acudir con su médico, 
quien analizará las cantidades si 
requiere tratamiento local que es 
lo ideal y cuando es abundante o 
incidente en las condiciones en las 
que vive el paciente, entonces se 
abordaría desde la medicación. 

Aunque en la entidad no se han 
presentado brotes relevantes de 
pediculosis, el doctor Gómez Almaraz 
reiteró el consejo a los padres de 
familia para que presten atención al 

aseo diario de sus hijos ya que en los 
niños las acciones de baño y limpieza 
son básicas para prevenir. En caso de 
presentar síntomas, el médico familiar 
determinará el tratamiento a seguir.

El especialista en epidemiología 
hace una llamado a la población en 
general para que en esta época de 
calor y lluvia, fortalezca higiene y 
vigilancia en niños; asimismo evitar 
el uso indiscriminado de objetos de 
uso personal, como peines, gorras, 
etcétera a fin de prevenir la pediculosis. 

* El especialista exhorta a los padres de familia para que presten 
atención al aseo diario de sus hijos 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Otati tos, un 

pequeño centro turístico que 
empieza a crecer con sus ramadas 
y atención al público, formados 
como un atracción turística 

que cada día va creciendo su 
entorno marítimo y cada vez 
más visitado por gente local y 
nacional y este primero de junio 
como hace 5 años cada día 
crece más este evento por el día 
del Marino, así nos lo comenta 
Arón Moisés Rojas Meza, en 
entrevista exclusiva para este 

medio informativo nos comenta, 
esto comenzó con una palapita 
y apenas le cabían 6 mesas, 
hoy estamos creciendo gracias 
al apoyo de los restauranteros 
y al ayuntamiento que nos ha 
brindado apoyo de la Cruz Roja 
y protección civil.

Estamos agradecidos con el 

presidente Lucio Santana por 
todo el apoyo que nos ha dado 
y queremos seguir haciendo 
que crezca estas fiestas para 
que sean de las mejores en 
Nayarit, años con año, que sean 
como las de Semana Santa, 

Continúa Pag. 20

Otatitos de San Cayetano, 
festeja el día del Marino
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integrada a la dirección de turismo de 
Tecuala a través del presidente municipal 
Lucio Santana, para que nos pueda 
bajar recursos y poder seguir haciendo 
este evento en el lugar de Otatitos, su 
servidor fue fundador en el 2010, también 

su servidor fue quien impulsó a que los 
restauranteros apoyaran para que este 
lugar sea más atraído por turistas, hoy 
en día se calculan 50 empleos, queremos 
que para el otro año se abra un certamen 
de belleza para que participen todos las 
muchachas de distintos lugares, gracias 
al presidente municipal ya nos dieron 
agua potable, y esto beneficia a los 
pescadores y le da una mejor imagen a 
este lugar de Otatitos.

En ese sentido manifestó, “para el 
próximo año, con la ayuda del gobierno 
esperamos que nos bajen recursos para 
los botaneros para darle mejor servicio 
a los visitantes que llegan a comer 
acá, también para reparar lo que es el 
estacionamiento, para que los carros no 
se amontonen y se atasquen, esperamos 
el apoyo al presidente Lucio Santana, 
que ahorita nos ha apoyado demasiado 
con todo esto, ya que siempre que lo 
necesitamos nos ayuda, muchas gracias 
Pedro, a este evento del día de la Marina, 

acudió el presidente Lucio Santana Zúñiga, 
y su señora esposa Sandra Partida de 
Santana.

Como invitados de honor a ellos los 
acompañaban el cuerpo de regidores y 
síndico municipal, además del secretario 
de gobierno municipal, el secretario de 
turismo en el municipio Efraín Kichick 
Ceja, a quien se le dio como siempre 
bien organizado para este tipo de 
eventos sin perder detalle alguno, cabe 
a mencionar que todo esto se llevó en 
orden y en paz gracias a los elementos 
de seguridad pública municipal, al mando 
de su director Alfredo Arellano Núñez, 
el director de protección civil Guillermo 
López Montaño y otros directores más 
del H. XXXVI ayuntamiento municipal.

Para terminar con este gran evento 
fueron coronadas las reinas de cada una de 

las enramadas que ofrecen sus alimentos 
a todos y a cada uno de sus visitantes, 
Nayvi Enríquez Ortega, reina saliente 
de la comunidad de la Puntilla, además 
la coronación de la reina entrante y sus 
demás acompañantes, representando 
a los comercios ahí establecidos antes 
mencionados, esta coronación la llevó 
a cabo el presidente Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana, la síndico Sheini 
neveresnie Benítez, y los regidores Marco 
Antonio Ruvalcaba y Julio Inda Flores, 
y el comisariado ejidal del ejido de San 
Cayetano, dando así por terminado un 
festejo más del primero de junio, día de 
la Marina nacional.
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*Este 7 de junio 

Acaponeta, Nayarit.-  (Por: 
Juan Arellano Ontiveros).-
En su multitudinario y alegre 
cierre de campaña que realizó 
en su natal Acaponeta, como 
candidato del PRD – PT 
por el Primer Distrito Saulo 
Alfonso Lora Aguilar con la 

humildad y la sinceridad que 
le caracteriza claramente le 
manifestó a su pueblo porque 
será desde el próximo 7 de 
junio su diputado federal.

Saulo Lora agregó, “vamos 
a poner a Nayarit de pie, 

ya basta que 
desde hace 
80 años los 
e n e m i g o s 
del pueblo 
l e  e s t é n 
e c h a n d o 
mentiras a la gente que 
confiando en ellos, los hacen 
diputado federal del Primer 
Distrito y luego los abandonan 
sobre todo a los indígenas 
de El Nayar, quienes siguen 
viviendo marginados y en 
muchos de ellos por no decir 
todo en pobreza extrema”.

“Seguro estoy que seré 
su diputado federal del 
Primer Distrito y desde el 
Congreso de la Unión estaré 
trabajando intensamente 
con una eficiente tarea 
legislativa, haciendo historia 
en la transformación sin 
simulaciones de quienes por 
años han estado esperando 
la verdadera justicia social 
como son; los campesinos, 
pescadores, ganaderos, 
m i c r o e m p r e s a r i o s , 
transportistas y la población 
en general”.

“Los habitantes de escasos 
recursos, esos que siempre 
han estado reclamando 
justicia social a los diputados 
federales emanados del 
partido que vamos a derrotar 
en la urnas el 7 de junio de los 
municipios que comprenden 
el Primer Distrito, como son; 
Huajicori, Acaponeta, El 
Nayar, Rosamorada, Tecuala, 
Tuxpan, Santiago Ixcuintla y 
Ruiz tienen derecho a contar 
con vivienda digna, servicios 
de salud y educación de 
calidad en todos sus niveles, 
mejores servicios públicos, 
fuentes de empleo bien 
remuneradas entre otras más 
demandas que coadyuven a 
elevar su calidad de vida”. 

Abundó además Saulo 
Lora que él no está solo, 
porque en su recorrido por 
el Primer Distrito la gente 
con beneplácito ha recibido 

y hecho suyo su proyecto 
político, incluso lo nombraron 
dijo, como su hijo preferido.

Enfatizó Lora Aguilar, “que 
el electorado ve en él al 
candidato de la esperanza 
y de la real transformación 
para los 8 municipios de la 
zona norte del estado cuya 
cabecera distrital es Santiago 
Ixcuintla, para quienes tendrá 
que trabajar arduamente 
como su diputado y con 
ello, sin lugar a dudas hará 
historia, ya que atenderá de 
tiempo completo la gestoría 
social para impulsar desde 
San Lázaro el verdadero 
desarrollo de las diversas 
actividades del campo 
y la ciudad sobre todo, 
contribuir sin simulaciones 
en el abatimiento del rezago 
social que prevalece en el 
municipio indígena del El 
Nayar.  

Saulo Lora será diputado 
Federal en Primer Distrito  
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Hoy acudiré a la cita contigo, pero 
esta vez para despedirte Hermano
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Compostela
Exitoso pre-cierre de campaña 

celebró Álvaro Peña en Compostela
Compostela, Nayarit.-Por Donkey—

Exitoso pre-cierre de campaña 
protagonizó Álvaro Peña, candidato 
a diputado federal del Partido Verde 
Ecologista de México por el Distrito 
lll, cuyo evento fue celebrado la 
tarde-noche de este sábado pasado 
en la plaza principal de esta ciudad.

 Entre banderines y playeras 
matizadas en color verde, poco más 
de 500 personas, hombres mujeres 
y jóvenes de Compostela y de otros 
lugares recibieron al candidato del 
PVEM no solo para acompañarlo 
en su pre-cierre de campaña sino 
también para refrendarle su apoyo 
con rumbo a la victoria el próximo 
7 de junio. 

En su momento, Álvaro Peña Ávalos 

en un ambiente de fiesta popular 
amenizada por la Banda Musical de 
Zapotan, agradeció el respaldo y el 
apoyo de los simpatizantes, y de la 
ciudadanía hacia su persona y su 
candidatura a la diputación federal 
del Distrito lll—con su voto vamos 
a ganar las elecciones del día 7 de 
junio, preciso. 

Acompañado por el líder estatal 
del PVEM, José Antonio Contreras 
Bustamante, por el presidente del 
CDM, José Alberto Aguirre Ledezma y 
por cuadros destacados, militantes y 
simpatizantes de este instituto político, 
Peña Ávalos, además de saludar de 
mano y escuchar los planteamientos 
de sus seguidores, se comprometió 
cumplirlas ya como su representante 
en el Congreso de la Unión—por ello 

es necesario que voten por Álvaro 
Peña, que voten por el PVEM, porque 
solo con su apoyo podremos cambiar 
el rumbo de México--preciso.

Con su apoyo—afirmó—haremos 
realidad la entrega de becas para que 
los jóvenes continúen sus estudios, en 
cuyas propuestas también contempla 
promover que los jóvenes consigan 
su primer empleo, entregándoles un 
vale que su primer empleador podrá 
deducir de sus impuestos si lo contrata; 
vales para atención médica a través 
de un programa que beneficie a las 
familias en otras clínicas, aun cuando 
estén afiliados al IMSS, ISSSTE o 
Seguro Popular; y vamos a impulsar 
la modificación de la Ley para que las 
materias de  Inglés y Computación 
sean obligatorias y de calidad en 

todos los niveles educativos.
Como diputado federal –insistió 

el candidato- atenderé con énfasis 
las demandas no sólo de las familias 
de los 11 municipios que conforman 
el Tercer Distrito, sino de todo el 
estado,  gestionando los recursos 
que sean necesarios para abatir los 
rezagos que todavía existen en sus 
comunidades, cuya tarea será un 
compromiso,  porque el PVEM sí 
cumple y haremos honor a su slogan 
que es la línea política que nos llevará 

al triunfo el 7 de junio próximo, indicó.
Tras agradecer a los presentes 

las diversas muestras de apoyo que 
brindan a su candidatura, Álvaro 
Peña explicó que el PVEM además 
de incluyente, es un partido joven y 
de propuestas reales que benefician 
a la comunidad—por ello el candidato 
sostuvo—la participación de quienes 
confían en nuestro proyecto es 
importante para hacer el cambio que 
tanto anhelamos los nayaritas y los 
mexicanos”.

Compostela, Nayarit. 02 de junio de 2015

Tras varios meses de luchar por su vida, 
el hombre fuerte, el roble, el padre excelso, 
el hermano fiel a sus principios que se 
distinguió por ser un guerrero incansable, 
la madrugada de este lunes dejó de existir, 
perdiendo así su última batalla a pesar 
de su gran amor por la vida, el amor a su 
familia y de la eficiente atención medica 
que siempre recibió.

Hoy acudiré como siempre a la cita 
programada contigo querido hermano 
Alfredo, pero esta vez, será para darte el 
ultimo Adiós, aún me duela tu partida, pero 
tengo que resignarme y lo haré porque sé 
que haya donde 
te encuentras 
s e g u r a m e n t e 
gozaras de paz 
y tranquilidad al 
lado del creador, 
y desde lugar me 
estarás viendo y 
riéndote de mis 
ocurrencias como 
solías hacerlo.

Hermano, este 
Día al levantarme 
no pude contener 

una lágrima al saber de tu deceso. Tu partida 
hacia el infinito nos duele y duele mucho. 
Agradezco a Dios el tiempo que nos permitió 
tenerte a nuestro lado, compartiendo nuestras 
penas y nuestras andanzas, así como los 
buenos momentos que juntos pudimos 
compartir durante el desarrollo de tu vida.

Pido a Dios que dé a mis hermanos, 
hermanas y mis Papás, a su esposa e hijos, 
la fortaleza que tanto necesitan para mitigar 
el dolor que nos causa perder a nuestro 
ser tan querido. 

Descansa en Paz Querido Hermano 
Alfredo Siordia Carrazco.
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“Jesús le dijo: Yo soy la resurrección y la vida; 
el que cree en mí, aunque muera vivirá…”

(Juan 11:25,26)  

Lamenta el sensible 
fallecimiento de

Hermano de nuestro colaborador y amigo Antonio 
Siordia Carrasco, extendiendo nuestras condolencias a las 
familias Siordia Crespo y Siordia Casillas, desando pronta 

resignación a familiares y amigos.

Descanse en Paz.

Diario Informativo

“Alfredo Siordia 
Carrasco”

Tuxpan, Nayarit, Junio 2 del 2015.



Martes 2 de Junio de 2015

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Martes 2 de Junio de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1712

Yo no pongo el aumento a las cuotas sino el 
Consejo Consultivo: Guillermo Hernández 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la marcha de apoyo al 
candidato del PRI en el primer distrito electoral, 
misma que inició en la Ochavadita, entrevistamos 
al diputado suplente Lucas Vallarta Chan, justo 
en los momentos en los que la banda de música 
comenzaba a amenizar el ambiente. 

-Lic. Vallarta Chan, ¿será esta la marcha de la 
democracia al interior del Partido Revolucionario 
Institucional?

-“Esta es la víspera de la alegría que anuncia 

el triunfo del Partido Revolucionario Institucional; 
esta es la víspera del triunfo” –recalco-.

-Licenciado la marcha estaba anunciada a 
las 5 de la tarde y aún no llega el candidato 
para que dé inició, son las 17:30 horas yo 
considero que la tolerancia de unos 5 o 10 
minutos está bien.

-“La gente que ves aquí es una demostración 
del musculo de la fuerza que tiene el partido 
para llegar así al día siete de junio, y sin duda 
alguna el triunfo ya está anunciado”.

-¿No hay temor, Licenciado, que se dé una 

derrota electoral?
-“Aquí en el distrito electoral número uno, 

vamos a pasar de la encuesta a la meta, y 
estamos apostándole al triunfo”.

-¿Algo que quieras agregar Lic. Vallarta 
Chan?, luego que ya se va a dar inició con esta 
marcha de apoyo al Gallo Arellano.

-“Saludar nada más a los militantes del 
Partido Revolucionario Institucional y anunciarles 
que está marcha, este evento, es la víspera 
del triunfo, y a todos los indecisos que tomen 
nota de este evento para que de una buena vez 

decidan su voto”. Terminó diciendo el Notario 
Público Lucas Vallarta Chan, candidato suplente 
a diputado federal por el primer distrito electoral.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Aclara el presidente de la 
asociación de usuarios de agua de riego de la 
margen derecha del río, Guillermo Hernández, 
algunas voces surgidas en el anonimato con 
presencia en medios impresos, donde se te 
señala que aumentas a tu libre albedrio las cuotas 
de agua en los diversos cultivos basado en el 
compadrazgo que sostienes con el gobernador 
del estado Roberto Sandoval Castañeda.

-“No, mira pasa que los precios no los fijo yo, 
se fijan cada año a través de una reunión de 
delegados donde todos participan y a medida 
que todos llegan a un consenso es el aumento 
a los precios. Yo quiero decirte, por ejemplo 
vamos hablando del arroz, el arroz es uno de 
los productos agrícolas que más consumen 
agua, son grandes consumidores de agua y si 
en verdad si a ellos se les cobrara por lámina 
los 1252 pesos por hectárea, la verdad es que 
no tiene nada que ver con lo que realmente 
consumen, pero de cualquier forma es una de 
las maneras que acordaron en este caso todos 
los delegados, esa cuota de agua viene regida 
por la asociación de usuarios por medio de sus 
delegados o la pone directamente CONAGUA. 
No se pone definitivamente cada año hay una 
revisión de cuotas y se pone a través de todos 
los delegados que componen precisamente la 
margen derecha que está conformada por 20 
delegados ejidales, y 1 de la pequeña propiedad”.

-Guillermo pero tú hablas de cultivos que 
son grandes consumidores de agua, ¿aparte 
de los arroceros quien más sigue?

-“Otro de los grandes consumidores de agua 
es la caña de azúcar ya que esta entendido 
que son cultivos que hay que echarle agua 

prácticamente durante todo un año, ellos 
tienen una cuota establecida por hectárea de 
2055 pesos por hectárea, porque el precio 
porque como te decía hace rato son grandes 
consumidores de agua, pero no nada más es 
eso lo que pasa es que con ellos –los cañeros- 
se hizo un estudio y ellos además de consumir 
grandes volúmenes de agua a la hora de sacar 
sus cosechas lo hacen a través de camiones 
que pesan arriba de 30 toneladas y que al 
transitar por los caminos saca cosechas y 
bordos prácticamente destruyen todo a su paso, 
y esos caminos y bordos hay que rehabilitarlos, 
por eso del precio de la cuota por hectárea”.

-Guillermo, otra queja que se ha dejado 
escuchar es que los cultivos tradicionales 
como son el frijol y el tabaco estos pagaban 
370 pesos el ciclo pasado y que sin embargo 
en este ciclo le están cobrando 450 pesos, un 
aumento considerable, así lo señalan.

-“No mira, todos esos cultivos la verdad 
es que no han tenido incremento, se les ha 
estado aumentando lo mínimo, y es que de 
acuerdo al estudio que se hiciera por medio 
de aguas nacionales fue nada más de acuerdo 
a la inflación y el precio de la cuota del frijol 
es de 480 pesos por hectárea, es decir se les 
aumento más o menos el 4.5 por ciento”.

-Una pregunta que debo hacerte Guillermo, 
los productores, ¿todos están al corriente con 
sus pagos, o hay quienes no pagan y que es 

lo que se va a hacer con esa gente morosa?
-“Mira lamentablemente el talón de Aquiles, yo 

considero que no nada más de los agricultores de 
la margen derecha sino de todas, es precisamente 
la apatía, por la falta 
de pago de varios 
productores,  que 
se tiene que hacer 
bueno por parte de 
CONAGUA nos están 
solicitando a nosotros 
que intervengamos 
h a c i e n d o  u n a 
denuncia para que 
paguen pero este 
servidor junto con los 
delegados la verdad 
es que no hemos 
querido proceder, no 
queremos llegar a 
esos extremos lo que 
estamos haciendo es 
sostener diálogos con 
los productores para 
que se arrimen a 
negociar sus adeudos, 
aún que también 
nosotros tomamos en 
cuenta que estos dos 
últimos años han sido 
catastróficos, por eso 
no queremos actuar 
de manera drástica 

con nuestros productores”.
Esta es la primera de dos partes de la entrevista 

que sostuviéramos ayer con el presidente de la 
asociación de usuarios Guillermo Hernández.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

Vamos a iniciar la marcha de la víspera del triunfo de 
nuestro candidato el Gallo Arellano: Lucas Vallarta chan
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